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北京新機場動工 打造區域新引擎
建7條跑道 2019年啟用

北京首都國際機場股份有限公司表示，北京新機場建
設是京津冀協同發展中交通先行、民航率先突破的

重大舉措。工程建成後，不僅能夠緩解首都機場容量飽
和的運行壓力，在推動京津冀一體化發展，引導北京功
能向外疏解轉移，帶動周邊區域發展中起到重要作用。

「五縱兩橫」交通網同步建成
據了解，新機場連接北京市中心快速軌道、北京至河

北霸州鐵路、大廣高速北京六環至黃垡橋段（擴建）、
京台高速北京五環至市界段、北京城區經新機場至霸州
高速公路，以及機場北線高速公路和廊坊經新機場至保
定涿州城際鐵路等「五縱兩橫」綜合交通主幹路網，將
與北京新機場同步建成。
河北省委黨校教授魏麗華在接受本報採訪時表示，距
離上的優勢，使得與新機場緊鄰的河北迎來了難得的機
遇，面對這一機遇需主動出擊，北京新機場的建設可以
成為京津冀三地協同發展的一個引爆點。空港經濟是科
技型、服務型的經濟發展方式，不過，與北京存在巨大
經濟落差的河北需要的是真正的優質資源，來改變過去
工業型、高污染型的發展方式，並最終讓該區域成為國
家經濟社會發展「新常態」下的新引擎。

今年2月，京津冀協同發展上升為重大國家戰略，非
首都核心功能的區域將疏解，京津冀一體化驟然升溫。
北京通州、懷柔，河北保定、廊坊等6城，天津的武
清、寶坻都爭當首都副中心。

建「京畿新區」成臨空經濟區
現在，隨北京新機場的動工，有研究機構認為，在

新機場區域建立首都城市副中心的條件已成熟，提出建
設「京畿新區」並使其率先建成內地臨空經濟合作區、
國際交往中心新高地、首都經濟圈核心增長極和現代航
空大都市。他們認為對優化首都空間佈局、堅持和強化
首都核心功能、治理「城市病」具有重大意義。
河北大學經濟學院院長王金營日前表示，北京新機場

從設計上「站位」在北京了，所有的功能都在大興，在
河北的則都是跑道，對拉動當地的建設、就業、投資等
後續效應小多了。
中國社科院經濟研究所研究員徐逢賢表示，新機場可

以作為北京南部地區經濟社會協調發展的推動力，也是
北京南部、河北廊坊、天津武清幾個區域吸引外資的亮
點，對上述區域的經濟適度繁榮以及對物流、商貿、旅
遊業發展將起到一定作用。

香港文匯報訊（記者 張帆 石家莊報道）投資逾800億人民幣，被譽為「中國民航史上最大工
程」的北京新機場昨日開工建設。據悉，該機場位於北京市大興區榆垡鎮、禮賢鎮和河北省廊坊
市廣陽區之間。北京新機場定位為大型國際航空樞紐，規劃建設7條跑道，滿足年旅客吞吐量一億
人次需求，計劃於2019年竣工。北京新機場不僅會帶動當地經濟發展，改善當地百姓的工作生活
環境，更重要的是將會極大地推動京津冀一體化進程，將成為區域協同發展的「新引擎」。

香港文匯報訊 被視為「城市招牌」，北京新
建機場的命名，曾一度成為今年北京兩會的熱議
話題。「北京大興機場」、「北京廊坊機場」、
「首都永定機場」等名字均被建議。
據中新網報道，期間，經濟學者馬光遠就曾在

微博上打趣：「河北想叫廊坊機場，北京不同
意；北京想叫大興機場，天津不同意；天津想叫
武清機場，河北不同意。我建議叫武大廊機場。
三地都包含，又有知名度，如何？」
此番新機場開建，中國民航局副局長周來振日

前向外界表示，曾經考慮過用「首都永定國際機
場」，但因各方意見不統一，暫定名為「首都新
機場」。
有聲音指出，地名屬於公共資源，同時承擔

「城市招牌」的功能，因此，北京的新機場命名
應當計以深遠。

各方意見不一
暫名「首都新機場」

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）中國社科院昨日
發佈《中國住房發展報告》預測，明年一二線城市房價將
繼續下滑，三四線城市房價將穩中有降，內地房地產市場
在雙重分化的狀態下，整體乏力，短期難以走出衰退態
勢。北上廣深等城市限購政策有望在一年內全面退出。
報告分析指，2014年中國住房投資投機全面退潮，大中

城市房價由全線上漲到普遍下跌；商品住宅進入相對過剩
階段，成交量萎縮，庫存水平攀升。報告預計，2015年內
地樓市房價以軟陸為主，不會出現整體崩盤。
報告認為，一二線城市房價將繼續下滑，理由是市場投

資屬性過高，住房空置嚴重，加之居民投資理財渠道增
加，住房投資將全面退熱，單靠剛性需求或改善性需求，
難以消化已有商品庫存和支持房價上漲。而三四線城市由
於樓市已經過一段時間的調整，明年房價不太可能出現急
速下跌，總體仍是穩中有降。

明年限購或將全面退出
報告還預測，住房限購或將全面放開。目前，仍有北

京、上海、廣州、深圳四個一線城市及三亞，由於其需求
結構的特殊性尚在執行限購政策。隨房地產市場不景氣
及調控政策的主方向向支持住房消費轉變，仍在堅守限購
的五個城市，有望在一年內全面放開。而住房限購全面放
開後，住房市場「供不應求」的假設難以立足，房價只漲
不跌的神話或將完全破滅。
此外，報告認為，未來一半以上的開發商將轉行或在市

場中消失，隨相對過剩時代的來臨，商品住房銷售困
難，無需再進行大規模開發。房地產市場將進入真正意義
上的寡頭時代。

社科院：明年樓市延續衰退

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭上海報道）在正式
掛牌逾一年之後，上海自貿區終將迎來擴容。據
悉，浦東新區的陸家嘴金融片區、金橋開發區片區
和張江高科技片區，將被納入自貿區板塊。根據相
關測算，擴容後的上海自貿區面積有望達到120.72
平方公里，較目前的28.78平方公里增長逾三倍。

納陸家嘴金橋張江三片區
昨日的全國人大常委會全體會議上，商務部部長
高虎城透露，國務院決定推廣上海自貿區試點經
驗，設立廣東、天津、福建三個自貿試驗區，並擴
展上海自貿區的範圍。其中，上海自貿區的擴展區
域包括了陸家嘴金融片區、金橋開發區片區和張江
高科技片區。
陸家嘴、金橋、張江與外高橋，是浦東新區最早
設立的四個重點開發區所在地。目前，上海自貿區
包含外高橋保稅區、外高橋保稅物流園區、洋山保

稅港區和上海浦東機場綜合保稅區四個海關特殊監
管區域，總面積為28.78平方公里。根據相關測
算，若將陸家嘴金融片區、金橋開發區片區和張江
高科技片區納入在內，上海自貿區的總面積將躍升
至120.72平方公里。而浦東新區的總面積約為1210
平方公里，這意味擴容後的上海自貿區，將佔到
浦東新區總面積的十分之一。
高虎城指出，擴展上海自貿區範圍，可以在較大
空間範圍內更好地測試外商投資管理、服務業開
放、事中事後監管等改革開放創新措施的效果，對
政府管理制度改革進行更為充分的試驗，並充分發
揮浦東新區優勢。
另外，內地媒體報道指，昔日傳言的廣東自貿區

面積或達到930平方公里並不確切，實際面積約為
116.2平方公里，而天津自貿區總面積約為119.9平
方公里，福建自貿區則為118.04平方公里，這意味
上海自貿區的面積將超過粵津閩自貿區。

上海自貿區將擴大 面積增逾三倍

香港文匯報訊（記者 王玨
北京報道）中國社科院昨天
發佈2015年《世界經濟黃皮
書》預計，明年全球經濟復甦
大幅回暖的概率較小，在美、
歐、中、日四大經濟體中，中
國和美國將成為引領世界經濟
增長的兩大引擎。特別是中國
仍極可能延續過去多年的慣
性，成為對全球經濟增長貢獻
最大的國家
黃皮書認為，隨美國退

出量化寬鬆政策，是否加息
就成為未來美國貨幣政策走
向的關注點，美元升值對歐
日出口復甦有利，但同時會
引起資本向美國匯聚，從而
抵銷歐日央行的寬鬆貨幣政
策效果，美元匯率如果出現
大幅震盪，還將引起全球資
產價格和資本大規模異動；
就歐洲而言，如果缺乏實體
經濟相應的且有力的投資與
增長支撐，歐洲經濟再次陷
入衰退的可能則很難完全排
除。
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香港文匯報訊（記者 胡瑋燦 上海報
道）繼移動通信市場之後，寬帶（港
稱寬頻）終於也向民營企業開放。工信
部日前正式出台《關於向民間資本開放

寬帶接入市場的通告》，鼓勵民間資本
以多種模式進入寬帶接入市場。包括上
海、南京、杭州等在內的16市被列入首
批開放名單。據悉，多家企業已在積極
籌備申請試點批文。
據該通告，民營企業可以多種模式進

入寬帶接入市場：一是民營企業建設寬
帶接入網業務所需的基礎設施，並以自
有品牌為用戶提供寬帶上網服務；二是
民營企業可以資本合作、業務代理、網
絡代維等多種形式和基礎企業開展合
作，分享收益；三是擁有因特網接入服

務業務(ISP)經營許可證的民營企業，可
從基礎電信企業租用接入網絡資源，以
自有品牌為用戶提供寬帶上網服務。
針對第一種模式，工信部制定了《寬

帶接入網業務開放試點方案》，自明年
3月1日起實施，首批試點包括上海、
南京、青島、廣州、太原、瀋陽、哈爾
濱、杭州、寧波、廈門、鄭州、武漢、
長沙、深圳、重慶、成都16個城市，工
信部將根據試點情況適時擴大試點範
圍，試點時間為三年。

香港文匯報訊（記者 楊毅 重慶報
道）重慶外經貿委日前傳出消息，振發
重慶海外投資有限公司，歷經一年的談
判最終以5,000萬美元成功收購美國上
市 公 司 STR Holdings （ 簡 稱
「STR」），以51%的股權份額成為
STR的最大股東。
振發集團是以太陽能光伏電站修建，

投資及發電為主營業務的新能源科技公
司，首批通過了國家發改委審核備案的
節能服務企業，目前光伏電站項目的開
發容量超過2GW，位居內地排名第三
位。而振發重慶海外投資有限公司是其
設立的海外投資平台。
在該筆收購案中，被振發「收入囊

中」的STR其背景亦頗為深厚。公開資

料顯示，美國STR創建於1944年，是
世界第一家發明開發用於商業太陽能組
件製造的EVA密封劑，2009年11月登
陸紐約證券交易所上市。
EVA作為太陽能電池組件封裝專用材

料，其黏接強度、抗紫外線強度、收縮
率等技術指標，對光伏組件的發電效
率、壽命起關鍵性的作用。

渝企收購美太陽能組件公司成大股東

滬杭等滬杭等1616民企准辦寬頻業務民企准辦寬頻業務

■工作人員正進行寬頻裝置。 網上圖片

■社科院料明年樓價整體衰退。圖為山西太原民眾經過高
樓林立的商品房。 資料圖片

■上海自貿區。 資料圖片
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■首都機場迎來國慶長假客流高峰。 資料圖片

■北京首都機場運作情況。 資料圖片

■■北京新機場工程正式開工建設北京新機場工程正式開工建設。。圖為奠基儀式圖為奠基儀式。。 資料圖片資料圖片

新機場位置圖


